

COMMUNIQUÉ DE PRESSE - 21 décembre 2023

## NAMUR – PROJET DE CAMPUS HÉNALLUX

## La Haute École construit son avenir en concertation avec la population namuroise

La Haute École Hénallux entend participer, avec ses moyens, au rayonnement de la capitale wallonne en y développant un véritable campus au centre-ville. Il rassemblera une quinzaine de formations et sera un espace ouvert sur son quartier et ses voisins directs.

L'Hénallux est une Haute Ecole qui accueille plus de 6.600 étudiants sur les trois provinces de Namur, Liège et Luxembourg. Elle propose un éventail de formations relevant de l'enseignement supérieur court ou long (une trentaine de bacheliers pour une dizaine de masters) et un vaste choix de formations continues. L'Hénallux est actuellement implantée sur 10 sites à Namur (y compris Champion, Malonne et Saint-Servais), Seraing, Arlon, Bastogne et Virton. L'un de ces sites est en passe de devenir un véritable campus urbain.

Dans le cadre du déploiement de son offre de formation au cœur de la capitale wallonne. la Haute École avait racheté, en 2018, une partie du site de Proximus, rue Marie-Henriette à Namur. En juillet 2023, elle introduit une demande de permis pour rénover ce site.



« L'objectif est double, expliquent de concert le Président du Conseil d'administration, Jean-Louis Nizet, et le Directeur-Président, Benoît Dujardin. Nous voulons bien sûr permettre aux sections économique et technique de l'IESN, déjà présentes sur le site, d'offrir des infrastructures de qualité à leurs étudiants et aux membres du personnel. À terme, notre volonté est d'intégrer les sections pédagogiques de Malonne et Champion, pour renforcer les collaborations avec notamment l'UNamur dans le cadre de la Réforme de la Formation Initiale des Enseignants. »

Consciente des interrogations des riverains par rapport à ce projet existant, la Haute École a pris l'initiative d'une réunion publique qui s'est tenue le lundi 18 décembre devant une soixantaine de personnes.

Une soirée au cours de laquelle les riverains ont eu l'occasion de poser leurs questions, émettre une série de remarques, de suggestions et d'alternatives en lien avec le projet, autour de matières essentielles comme la mobilité, le parking, la sécurité ou encore la vie dans le quartier...

Le projet de futur campus proposera une quinzaine de formations (bacheliers, masters, spécialisations, formations continues) dans 6 des 8 domaines organisés par l'Hénallux (information et communication, sciences juridiques, sciences économiques et de gestion, sciences de l'éducation et enseignement, sciences et sciences de l'ingénieur et technologie).

Le futur campus sera ancré dans sa ville et visera à développer un centre d'excellence pour ces formations. Il sera un lieu d'enseignement, de travail, d'étude et de vie, ouvert sur le quartier, ses habitants, ses acteurs associatifs et économiques. Il s'inscrira résolument dans une perspective de développement durable. « Nous souhaitons valoriser le bâti existant par sa rénovation et optimiser la végétalisation ainsi que la luminosité. Avec ce futur regroupement, nous entendons aussi viser l'efficience énergétique. »

La Haute École Hénallux entend ainsi participer au développement de la Ville de Namur avec ce campus ouvert, accessible et fluide. Le learning center sera le cœur du projet. La rénovation des bâtiments proposera des espaces flexibles et polyvalents.

« Notre futur campus proposera des salles de séminaires, des salles de cours, des petits et grands auditoires, des locaux spécialisés pour des activités pédagogiques spécifiques. Nos étudiants pourront aussi y travailler et étudier, seul, avec quelques collègues ou en petits groupes, dans des créneaux horaires souples (notamment lors des périodes de blocus). Des bureaux, des espaces de travail et des espaces conviviaux seront également destinés aux membres du personnel pédagogique, administratif, de la direction et à ses chercheurs. »

La soirée d'information et d'échange avec les riverains du site a permis de présenter le projet architectural plus en détails (respect d'une hauteur proportionnelle aux bâtiments voisins, végétalisation du site actuellement pauvre en espaces verts, triple entrée piétonne...). Elle a aussi été l'occasion d'aborder l'étude de mobilité réalisée par le bureau PLURIS. Celle-ci a permis d'avoir une vue plus précise sur la situation existante tout en listant des recommandations à intégrer dans la demande de permis déposée.

Même si beaucoup de demandes relèvent des compétences des autorités communales, la Haute École Hénallux s'engage à poursuivre les contacts avec les riverains en les informant de l'évolution future du projet. Elle créera un point de contact pour tous par la désignation d'une personne-ressource dédiée à ce projet. Elle réaffirme sa volonté de favoriser auprès de ses étudiant.es et membres du personnel le recours aux transports en commun et la mobilité douce (parking vélos, trottinettes partagées, covoiturage, accès restrictif au parking voitures, etc.). L'Hénallux prendra, par ailleurs, des initiatives pour partager le parking souterrain avec les riverains du futur campus et les acteurs associatifs et économiques locaux.

Toute personne intéressée par ce projet peut prendre contact avec l'Hénallux à ce sujet en écrivant à l'adresse <u>enquete.campus@henallux.be</u>

## Contact presse & médias

Nicolas Van den Bossche - Responsable du Service Communication Hénallux +32 473 86 02 26 (ne pas publier ce numéro !) - nicolas.vandenbossche@henallux.be